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───────────────────────────────────────── 

◎開会及び開議の宣告 

○議長（小林弘明君） これより平成29年松本市・山形村・朝日村中学校組合議会11月定例会

を開会いたします。 

  なお、開会に先立ちましてご報告させていただきます。 

  本日は、報道関係者から、また、鉢盛中学校生徒及び教職員から傍聴したい旨の申し出が

ありましたので許可してあります。ご承知願います。 

  それでは、現在までの出席議員は18名でありますので、定足数を超えております。よって、

直ちに本日の会議を開きます。 

  初めに、菅谷管理者は本日の会議に出席できない旨の届けが出されておりますので、ご承

知願います。 

  本日の議事は、お手元にご配付申し上げてあります議事日程により進めます。 

───────────────────────────────────────── 

◎会議録署名議員の指名 

○議長（小林弘明君） 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

  会議録署名議員は、会議規則第32条の規定により、議長において１番、中村賢郎議員、２

番、清沢正毅議員を指名いたします。 

───────────────────────────────────────── 

◎会期の決定 

○議長（小林弘明君） 日程第２、会期の決定を議題といたします。 

  お諮りいたします。 

  今期11月定例会の会期は、本日１日といたしたいと思います。これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（小林弘明君） ご異議なしと認めます。 

  よって、会期は本日１日と決定いたしました。 

───────────────────────────────────────── 

◎議案第１号 教育委員会委員の任命について 

 議案第２号 平成２８年度松本市・山形村・朝日村中学校組合一般会計歳入歳 

       出決算の認定について 

      報第 １号 信州型コミュニティスクール鉢盛モデル統括コーディネーターの配 

            置について 

○議長（小林弘明君） 日程第３、議案第１号、第２号及び報第１号までを一括上程いたしま

す。 

  提案理由の説明を求めます。 

  中村副管理者。 



 

○副管理者（中村武雄君） それでは、着座にて提案説明をさせていただきます。よろしくお

願いいたします。 

  先ほど議長さんから説明がありましたが、当組合議会の管理者であります松本市の菅谷市

長が本日他の公務で出席できませんので、かわりまして、副管理者でございます朝日村の中

村でございますが、招集のご挨拶を申し上げます。 

  本日ここに、平成29年松本市・山形村・朝日村中学校組合議会11月定例会を招集いたしま

したところ、議員の皆様方にはおそろいでご出席をいただき、厚くお礼を申し上げます。 

  議員の皆さんには日ごろ、生徒の健全育成のためにご尽力をいただいておりまして感謝を

申し上げるところでございます。 

  さて、鉢盛中学校では、建学以来の精神であります開拓と創造に基づきまして、校歌に歌

います、「母校に通う楽しさ」を、生徒と先生がともに学び、成長し合える学校づくりを目

指しまして、「思」「誠」「愛」という３つの学校教育目標をグランドデザインに掲げまし

て、当たり前のことを当たり前にできる生徒、いわゆる凡事徹底と挨拶、清掃、合唱を柱と

した生徒会活動などに取り組んでいるところでございます。 

  去る９月に開催されました白峰祭では、「ストロボ輝く笑顔pageに焼き付けて」をテーマ

としまして、学習活動や生徒会活動、部活動や合唱コンクールなどの発表が行われ、保護者

の皆様や地域の方々に感動を与えたところでございます。 

  これらを通しまして、生徒一人一人の学力の向上を初め、人間性豊かなたくましい鉢盛中

生徒の育成に大いに期待をするものでございます。当組合といたしましては、構成市村の協

力と連携のもとに、鉢盛中学校におきます教育環境の一層の向上を目指す所存でございます。

そのためにも、私ども一人一人が生徒の目線に立ち、子供たちのための組合運営をすること

が肝要であると考えております。 

  今後とも鉢盛中学校の運営につきまして、議員の皆様を初め、構成住民の皆様のさらなる

ご理解とご協力を賜りますようお願いを申し上げます。 

  それでは、ただいま上程されました議案につきましてご説明を申し上げます。 

  本日提案いたしました議案は、人事１件、決算１件、報告１件の計３件でございます。 

  初めに、議案第１号につきましては、教育委員会委員の任命についてでございます。山形

村選出の竹下貴子委員が退任されておりますことから、その後任として、山形村の平林昌廣

氏を新たに委員として任命することに議会の同意をお願いするものでございます。 

  次に、議案第２号につきましては、平成28年度松本市・山形村・朝日村中学校組合一般会

計歳入歳出決算の認定についてでございます。決算総額は、歳入が１億4,404万円、歳出で

は１億3,863万円となりまして、実質収支では540万円の黒字決算となりました。 

  次に、報第１号につきまして、信州型コミュニティスクール鉢盛モデル統括コーディネー

ターの配置についてでございます。これは、３市村の地域コーディネーターと効果的な連携

を図り、学校の多忙化解消に向けた校務支援を行いながら、地域の担い手となる学校づくり



 

を推進する統括コーディネーターを学校に配置し、鉢盛中をモデルとした取組みについて報

告をするものでございます。 

  以上、提案いたしました議案につきまして申し上げましたが、詳細につきましては会計管

理者及び事務局から補足説明をいたしますので、よろしくご審議を賜りますようお願いを申

し上げます。 

  以上でございます。 

○議長（小林弘明君） それでは、初めに、議案第１号 教育委員会委員の任命についてを議

題といたします。 

  お諮りいたします。 

  ただいま理事者から上程議案に対する説明がありました。人事案件１件につきましては質

疑、討論を省略し、直ちに採決いたしたいと思います。ご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（小林弘明君） ご異議なしと認め、採決いたします。 

  議案第１号 教育委員会委員の任命について、これに同意することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（小林弘明君） ご異議なしと認めます。 

  よって、議案第１号はこれに同意することに決しました。 

  次に、議案第２号 平成28年度松本市・山形村・朝日村中学校組合一般会計歳入歳出決算

の認定についてを議題といたします。 

  理事者の説明を求めます。 

  なお、説明は着座のままで結構です。 

  征矢会計管理者。 

○会計管理者（征矢深志君） 会計管理者の征矢深志でございます。どうぞよろしくお願いい

たします。 

  それでは、議案第２号 平成28年度松本市・山形村・朝日村中学校組合一般会計歳入歳出

決算の認定につきまして、副管理者の提案説明に補足して説明をいたします。 

  説明はお手元の５ページ、一般会計歳入歳出決算書に基づき、前年度決算に比べ金額の増

減の大きなものや特徴的なものを中心に、金額は万円単位で申し上げます。 

  決算書の６ページ、７ページをお開きください。 

  ここでは歳入の総括をお示ししてあります。７ページの左端、収入済額の列の一番下の歳

入合計は１億4,404万円で、前年度比3,309万円、18.7％の減となっております。主なものは、

一番上の１款分担金及び負担金で、収入全体の96.67％を占めております。 

  なお、不納欠損及び収入未済はございません。 

  次に、８ページ、９ページをご覧ください。 

  歳入の総括でございます。８ページの右端、支出済額の列の一番下の欄、歳出合計は１億



 

3,863万円で、前年度比3,399万円、19.7％の減となっております。主なものは３款教育費が

支出全体の72.95％、４款公債費が支出全体の26.8％を占めております。 

  決算額は８ページの下段にお示しのとおり、歳入総額は１億4,404万円、歳出総額は１億

3,863万円、歳入から歳出を差引いた差引残高は540万円となっております。 

  それでは、歳入歳出それぞれの主な内容につきまして、事項別明細書により説明をいたし

ます。 

  次の10ページ、11ページをご覧ください。 

  初めに、歳入でございます。ここでは右のページの左から２列目、収入済額と右端の備考

欄を中心に主なものについて申し上げます。 

  初めに、１款分担金及び負担金の収入済額は１億3,925万円で、前年度比2,329万円、

14.3％の減となっております。内容は備考欄にお示しのとおりでございますが、学校運営等

に係る１項１目組合分担金の１つ目の節、維持経営費分担金は9,916万円で、前年度比2,237

万円、18.4％の減となっております。このうち備考欄３つ目の黒ポツ、朝日村に一括算入さ

れた交付税分が5,205万円で、前年度比163万円、3.0％の減でございます。この交付税分を

除いた残りの4,711万円を１市２村の生徒数で按分し、ご負担をいただいたものでございま

す。 

  なお、平成28年５月１日現在の生徒数は492人で、前年度比４人の増となっております。 

  また、２つ目の節、学校建築費分担金は3,987万円で、前年度比92万円、2.3％の減となっ

ております。このうち備考欄３つ目の黒ポツ、朝日村に一括算入された交付税分は1,760万

円で、この交付税分を除いた残りの2,227万円を１市２村の戸数で按分し、ご負担をいただ

いたものでございます。 

  なお、平成28年５月１日現在の戸数は5,938戸で、前年度比５戸の増となっております。

それぞれの市村の分担金額はお示しのとおりでございます。 

  次に、３款国庫支出金の収入済額は25万円で、前年度比46万円、64.7％の減となっており

ます。これは主に前年度の理科教育設備整備費等補助金が皆減となったことによるものでご

ざいます。 

  次に、４款財産収入は、前年度の49万円から皆減となっております。これは教職員住宅の

入居者がいなくなったことによる貸付料の皆減によるものでございます。 

  次に、５款繰越金450万円は、27年度決算から繰越されたものでございます。 

  次に、６款諸収入は売電収入等でございます。 

  12ページ、13ページをご覧ください。 

  ここからは歳出でございます。右のページの左端の支出済額と右端の備考欄を中心に、主

なものについて申し上げます。 

  初めに、１款議会費及び２款総務費は議会運営に係る経費や特別職に係る経費などが支出

されております。 



 

  次に、３款教育費の支出済額は１億113万円で、前年度比3,400万円、25.2％の減となって

おります。主な支出といたしましては、１項２目事務局費は支出済額1,110万円で、前年度

比182万円、14.1％の減となっております。備考欄最初の白丸、人件費のうち嘱託職員２人

は、平成15年度から加配をしております適応指導教員及び学力向上推進教員でございます。

これは学力向上を目的とし、生徒一人一人への細やかな指導により基礎、基本の定着を図る

チーム・ティーチング指導を推進するための教員でございます。 

  次の14ページ、15ページをご覧ください。 

  備考欄最初の白丸、一般管理費の支出済額は51万円で、前年度比５万円、8.6％の減とな

っております。これは前年度の公用車車検費用が皆減になったことなどによるものでござい

ます。 

  中段の２項中学校費の支出済額は8,999万円で、前年度比3,218万円、26.3％の減となって

おります。１目学校管理費の支出済額は8,736万円で、前年度比2,325万円、21.0％の減とな

っております。主に備考欄最初の白丸、人件費は2,598万円で、学校正規職員として栄養士

１人、その他嘱託職員６人、学校医８人に係るもので、前年度比89万円の減となっておりま

す。これは正規職員の学校給食調理員１名が平成27年度末に退職したことによるものでござ

います。 

  次の白丸、一般管理費の支出済額は3,506万円で、前年度比505万円の増となっております。 

  最初の黒ポツ、事務費等が3,159万円で、前年度比518万円の増でございます。これは主に

教師用指導書の購入に伴う消耗品費の増やパソコンリース契約更新に伴う借上料の増による

ものでございます。 

  次の白丸、授業用公用備品充実整備費の支出済額は702万円で、前年度比55万円の減とな

っております。 

  次の白丸、要保護・準要保護生徒就学援助事業費の支出済額は634万円で、前年度比103万

円の増となっております。なお、対象者は前年度に比べ５人増の55人でございました。 

  次の16ページ、17ページをご覧ください。 

  備考欄２番目の白丸、中学校営繕費、２つ目の黒ポツ、営繕工事費の支出済額は413万円

で、前年度比112万円の増となっております。これは主に体育館軒下の改修工事や台風被害

を受けた校庭マット倉庫のシャッター取替え工事等を行ったものでございます。 

  備考欄５番目の白丸、負担金の支出済額は220万円で、前年度比2,822万円の減となってお

ります。これは退職手当の支給事務を委託していた長野県市町村総合事務組合への負担金が

皆減となったことなどによるものでございます。 

  ２目教育振興費の支出済額は16万円でございます。 

  次に、３目学校施設費の支出済額は246万円で、前年度比891万円の減となっております。

これは駐車場整備事業費の皆減等によるものでございます。 

  次の18ページ、19ページをご覧ください。 



 

  ４款公債費の支出済額は3,715万円で、前年度比２万円の増となっております。 

  なお、平成28年度末の借入残高は１億1,628万円で、前年度比3,353万円の減となっており

ます。 

  次に、20ページをご覧ください。 

  実質収支に関する調書でございます。歳入総額は１億4,404万円、歳出総額は１億3,863万

円で、歳入から歳出を差引いた差引額は540万円となり、翌年度へ繰り越すべき財源はござ

いませんので、実質収支額は同額の黒字決算となったものでございます。 

  次の22、23ページをご覧ください。 

  財産に関する調書でございます。土地、建物ともに28年度中の増減はございませんでした。

28年度末の所有面積でございますが、土地が合計４万9,508平方メートル、建物が合計9,771

平方メートルとなっております。 

  次に、24ページをご覧ください。 

  １件100万円以上の物品についてお示ししてあります。28年度は調度品類に区分のフード

スライサーを新たに１台購入しております。 

  なお、別冊で決算説明資料をお配りしてございますので、ご覧をいただきたいと存じます。 

  説明は以上でございます。よろしくお願い申し上げます。 

○議長（小林弘明君） 次に、監査委員から、平成28年度松本市・山形村・朝日村中学校組合

一般会計歳入歳出決算に対する審査意見の報告を求めます。 

  上條監査委員。 

○監査委員（上條孝也君） それでは、ご報告を申し上げます。 

  平成28年度松本市・山形村・朝日村中学校組合一般会計歳入歳出決算審査意見書。 

  地方自治法第233条第２項の規定に基づき、平成28年度松本市・山形村・朝日村中学校組

合一般会計の歳入歳出決算とその付属書類を審査したので、次のとおり意見書を提出いたし

ます。 

  審査の対象でございますが、平成28年度松本市・山形村・朝日村中学校組合一般会計歳入

歳出決算及び関係帳簿証書類。 

  審査の期日ですが、平成29年８月28日。 

  審査の方法、審査に当たって、管理者から提出された決算書類が法令に規定された様式に

より作成されているか、計数に誤りはないか、予算の執行は的確に行われているか、収入支

出は関係法令に適合しているか等の諸点について検討を行い、会計管理者及び関係次長等か

ら説明を徴取し、審査を実施いたしました。 

  審査の意見でございますが、審査に付された一般会計歳入歳出決算書、一般会計歳入歳出

決算事項別明細書、実質収支に関する調書及び財産に関する調書は、いずれも法令に規定さ

れた様式により作成されており、記載数値は歳入歳出内訳簿、証書類、その他関係諸帳簿等

と符合し、正確であると認められました。 



 

  平成29年８月28日、松本市・山形村・朝日村中学校組合管理者、松本市長、菅谷昭様。 

  松本市・山形村・朝日村中学校組合監査委員、大池俊子並びに上條孝也。 

  以上でございます。 

○議長（小林弘明君） ただいま理事者から上程議案に対する説明があり、また、監査委員か

ら決算審査報告がありました。 

  これより、本件に対する質疑を行います。 

  質疑、意見のある方の発言を求めます。 

  ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（小林弘明君） それでは、ないようですので、これより採決いたします。 

  議案第２号について原案どおり認定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（小林弘明君） ご異議なしと認めます。 

  よって、議案第２号は原案どおり認定されました。 

  次に、報第１号 信州型コミュニティスクール鉢盛モデル統括コーディネーターの配置に

ついてを議題といたします。 

  理事者の説明を求めます。 

  横田事務局次長。 

○事務局次長（横田則雄君） 事務局次長の横田でございます。 

  着座にて説明をさせていただきます。 

  お手元27ページをご覧ください。 

  信州型コミュニティスクール鉢盛モデル統括コーディネーターの配置についてでございま

す。 

  １番、配置の趣旨でございますが、この配置は大きく２つの目的を持って配置するもので

ございます。１つは、３市村のコーディネーターと連携し、学校と地域が一体となった鉢盛

中学校のコミュニティスクールを運営すること、２つ目といたしまして、学校の多忙化解消

に向けた校務支援を行うこと、これらを通して地域の担い手となる学校づくりを推進するこ

とでございます。 

  ２番、経過でございますが、29年７月には鉢盛組合の臨時会でコミュニティスクールにつ

いての質問がございまして、２番の枠内、３にありますように教育長より専任の統括コーデ

ィネーターを配置する旨の答弁をいたしました。９月には松本市議会の一般質問で鉢盛中に

専任コーディネーターを配置する旨を答弁いたしました。その後、各地域コーディネーター

に経過等をご説明し、10月に行われました組合教育委員会でご承認をいただいております。 

  ３番、コーディネーターの役割でございますが、（１）から（３）までそこにお示しをし

てございます。 



 

  １つ目として、３市村の地域コーディネーターと調整を図り、学校と地域の連携をさらに

進めることでございます。２つ目として、学校が地域づくりにも関われる方向付けを行う、

３つ目として、教頭の補助的業務を担いながら、学校運営に参画するものでございます。 

  配置の概要でございますが、４番にお示しをしてございます。配置は平成30年度から、人

数は１人、勤務地は鉢盛中学校でございます。身分につきましては特別職の非常勤職員、報

酬は教員免許等の有無により３段階に区分してまいりたいと思います。 

  今後の対応でございますが、以下の日程に並行して人選及び雇用の準備を進めてまいりま

す。12月には組合の第１回総合教育会議で詳細についてご協議いただきます。30年２月には

組合の２月定例会で平成30年度当初予算について付議をいたします。 

  説明は以上でございます。 

○議長（小林弘明君） これより本件に対する質疑を行います。 

  質疑、意見のある方のご発言を願います。 

（発言する者なし） 

○議長（小林弘明君） よろしいでしょうか。 

  もう一度お伺いいたします。質疑、意見のある方、ご発言を願います。 

  ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（小林弘明君） 質疑、意見はないようでありますので、ただいまから集約いたします。 

  本件については承認としたいと思いますが、いかがでしょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（小林弘明君） それでは、承認と集約いたします。 

───────────────────────────────────────── 

◎総括質問 

○議長（小林弘明君） 日程第４としまして総括質問を予定しておりましたが、発言通告があ

りませんでした。 

  以上をもちまして今期定例会に付議された案件は全て議了いたしました。 

───────────────────────────────────────── 

◎閉会の宣告 

○議長（小林弘明君） これをもって本日の会議を閉じ、11月定例会を閉会といたします。 

  お疲れさまでした。 

 

平成２９年１１月２１日（火）午後 ４時１７分閉会 

 

 

 



 

会議録調整職員 松本市・山形村・朝日村中学校組合（松本市学校教育課）主事 深澤 亮平 

 

地方自治法第123条第２項の規定より、ここに署名する。 

 

  平成２９年１１月２１日 

          議  長   小林 弘明 

 

                 署名議員   中村 賢郎 

 

                 署名議員   清沢 正毅 


